

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripción.

En la Redacción, calle de Negrete, n.º 18.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condiciones de la publicación.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 cént. por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los no suscritores á 10 id.

SECCION RELIGIOSA.

Domingo 8 **X** IV de Cuaresma. S. Juan de Dios fundador.
Lunes 9.—Sta. Francisca viuda romana y Santa Catalina de Bolonia virgen.
Martes 10.—S. Meliton y 38 compañeros mártires.
Miércoles 11.—Ntra. Sra. de Guadalupe y S. Eulogio mártir.

Cultos.

Domingo 8.—La Misa y el oficio divino son de la 4.ª dominica de cuaresma con rito semidoble y color morado.

En la Catedral predicará el Rdo. Sr. D. Juan Mascaró, Beneficiado.

En S. Francisco en la misa conventual y por la tarde sermón por el Rvdo. Sr. D. Pedro Villalonga Ecónomo.

En S. Agustín por la tarde sermón por D. Juan Barber, Beneficiado.

Al anochecer habrá en la misma iglesia, Conferencia doctrinal á cargo del M. I. Sr. Lectoral.

Lunes 9.—La Misa y el oficio divino son de Sta. Francisca Romana viuda, con rito doble y color blanco.

En la Catedral por la noche sermón por el M. I. Sr. Dr. D. José Febrer canónigo Doctoral.

Martes 10.—La Misa y el oficio divino son los 40 Santos Mártires, con rito semidoble y color encarnado.

En el Rosario por la noche sermón por el Rdo. Lic. Sr. D. Pedro Moll, Ecónomo.

Miércoles 11.—La Misa y el oficio divino son de Ntra. Sra. de Guadalupe, con rito doble mayor y color blanco.

En la Catedral por la noche sermón que dirá el Rvdo. Lic. Sr. D. Lino Singla secretario de S. Ilma. el Sr. Obispo.

ALEMANIA Y FRANCIA.

La mayor parte de los periódicos de París se ocupan extensamente de la llegada de la Emperatriz Federico, madre del Emperador de Alemania, á la capital de la vecina República.

Como se ha anunciado que debe permanecer bastante tiempo en Francia, antes de salir para Inglaterra, se trata de averiguar é indagar cual puede ser el objeto y el móvil de este viaje.

Algunos tratan de darle una significación política, pero hay que desechar tal interpretación; otros, no ven en este viaje más que una expedición artística, pues conocidas son las aficiones de la Emperatriz á todo lo que se relacione con el arte.

Dicen que se ha propuesto la madre del Emperador conocer personalmente á los artistas franceses que tienen que tomar parte en la próxima exposición de Berlín.

Pero tampoco este móvil es suficiente para explicar la permanencia de la Emperatriz en Francia, puesto que M. Detaille con otros muchos artistas se han decidido á emprender el viaje á Alemania, á pesar de la oposición que han hecho varios pintores y escultores.

Es muy probable que la Emperatriz haya ido á París pura y sencillamente por dis-

traerse, por dar pábulo á su curiosidad y por perfeccionar sus estudios artísticos.

El periódico *The Morning Post* publica un despacho en Berlín, en el que se dice que el viaje de la Emperatriz de Alemania á París debe ser considerado como un suceso político de gran importancia.

Añade que el Emperador Guillermo que acompañó á su madre á la estación, tuvo con ella una larga conversación, que no sería extraña á los móviles de este viaje.

The Times, ocupándose también del particular no cree que la Emperatriz lleve ninguna misión política. Por el contrario, entiende que el objeto de este viaje es puramente artístico.

MONS. FREPPEL EN ROMA

Circulan actualmente por la prensa un sinnúmero de comentarios y variadísimas interpretaciones con respecto á la visita y al viaje á Roma de monseñor Freppel.

Llegó el miércoles el ilustre Obispo á la ciudad Eterna, y el viernes fué recibido por Su Santidad en audiencia particular. Antes y después de la audiencia, fué asaltado por infinidad de periodistas, deseosos todos de saber algo de lo que allí le traía y de lo que probablemente trató con Leon XIII.

El Prelado los recibió con benevolencia y cortesía, pero encerróse en la más absoluta reserva. De aquí que todos se abandonaran por el campo de las hipótesis, afirmando algunos que Monseñor Freppel no quiso comunicar nada de lo ocurrido en su entrevista, porque en ella se le desbarataron sus planes y proyectos.

Sea de ello lo que fuere, en estos tiempos en que tanto se abusa de la interpretación de las palabras del Pontífice, adaptándose las cada uno á su conveniencia, Monseñor Freppel da una excelente lección y un ejemplo de discreción que debiera imitarse.

OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA

Según una correspondencia de la Ciudad Eterna, cada mes se celebra allí una manifestación revolucionaria, en las que por turno, ejercen de héroes Mazzini, Garibaldi y compañía, sin olvidarse ni excluir al libidinoso apóstata Jordán Bruno.

Estas manifestaciones, el pan nuestro de cada día del elemento liberal y revolucionario de Roma: se realizan con consentimiento y aun con aplauso de la policía; en cambio no se permiten las más sencillas é inocentes manifestaciones de los católicos.

Los esfuerzos practicados por la «Unión Romana,» para enviar al Capitolio, en las últimas elecciones administrativas á 25 consejeros católicos, no han resultado infructuosos. Debiendo elegirse ahora á varios comisionados municipales para directores de los Hospicios, Montes de Piedad, Hospitales y Casas de Asilo y de Educación para ambos sexos, se ha conseguido hacer ingresar en estas comisiones á algunos consejeros católicos, cuya influencia será indudablemente muy útil para la Religión y buena moral de aquellos establecimientos.

El día de la Candelaria el P. Pablo Fitan, Procurador de los Misioneros de Lourdes en Roma, fué recibido en audiencia, para ofrecer al Papa el cirio tradicional.

«Santisimo Padre—dijo el Procurador,—se han cumplido vuestras palabras del año pasado.»

—¿Que palabras?—dijo León XIII.

—Vuestra Santidad dijo: «Quisiera que toda Francia fuese á Lourdes», y cien mil peregrinos han concurrido á orar en la Gruta.

Entonces dijo el Papa.—«Nuestra Señora de Lourdes salvará á Francia. Ayer decía esto mismo: que no desespere de su salvación, porque la Virgen de Lourdes la protege.»

El Rdo. Padre Denza, Director del Observatorio del Vaticano, ha sido nombrado por unanimidad miembro de la sociedad de Ciencias de la Gran Bretaña.

La concesion hecha á petición de varios Obispos y devotos españoles de declararse fiesta de precepto el día de San José, 19 de Marzo, se hará extensiva dentro de pocos días á las provincias italianas de Lombardía, Píamonte Liguria é Isla de Cerdeña, así como á todo el imperio austro-húngaro, para cuya observancia se están preparando los correspondientes decretos.

El 11 de Febrero fué el 33 aniversario de la primera aparición de la Santísima Virgen en Lourdes. Un jóven de las costas del Norte vino á darla gracias por un señalado favor; cayó al mar el 30 de Enero, y arrebatado por la corriente sobrenadó más de una hora, hasta que un barco vino á socorrerlo.

En medio del peligro prometió ir á Lourdes, y así lo ha hecho.

Dice «La Semana Católica» de Madrid:

«Unas logias masónicas han dirigido sus correspondientes *planchas* al Sr. Marqués de Santa Marta, h.º. que por cierto resulta furibundo librepensador en *La República*, en cuyo periódico anunció la muerte de su Señora esposa al estilo laico, y católico en *La Correspondencia*, en cuyas columnas se puso la esquila mortuoria con cruz y hasta con indulgencias de nuestro Rdo. Prelado.

El caso es que la masonería, con motivo del fallecimiento de la Señora Marquesa de Santa Marta, hace nueva y pública exhibición. Nosotros creíamos, que presupuesta, no ya sólo la maldad y perversidad de la masonería, sino su ilegalidad misma como asociación que no cabe dentro del propio artículo 11, era ya ocasión de que se denunciase y persiguiera á la maldita secta.»

El *Diario de Cataluña*, periódico católico de Barcelona, ha publicado una sentida y razonada excitación á las autoridades pidiéndoles pongan remedio al tristísimo esta-

do de desmoralización á que ha llegado la capital del Principado. En ella son, quizá como en parte ninguna de la Península, mayores los estragos de la pornografía, más terrible el desenfreno de la prensa irreligiosa, más inmoral el teatro.

¡Dios se apiade de España!

Por conducto de los Rdos. Padres Escolapios de Jaca ha sido restituida, mediante secreto de confesión, á una rica y honrada familia de aquella ciudad, la respetable suma de 5,125 pesetas.

Aquí tienen una contestacion precisa y terminante los que preguntan para qué sirve la confesión.

El Consejo Diocesano de los Círculos católicos de Valencia ha tomado el acuerdo de crear una Asociación para redimir del servicio militar á los hijos de los asociados y la formación de cooperativas en los Círculos.

Muchos periódicos han referido la muerte de Shermano, General en Jefe de los ejércitos de los Estados Unidos. Era protestante y caso con una piadosa irlandesa católica, que murió hace poco tiempo. Sus hijos han sido educados en la religion católica, y el tambien ha muerto católico, después de haber recibido los últimos auxilios de la Religion.

Un periódico de Málaga nos da la noticia siguiente:

«Dice que un traficante español, que con frecuencia va á Gibraltar, ha querido dar un timo en la Línea á dos ingleses aficionados á comprar objetos históricos, vendiéndoles el *morrión que usó Sagasta* cuando fué miliciano nacional en 1854.

El contrato se deshizo, gracias á la oportuna intervención de un periodista, quien demostró á los compradores que el morrión auténtico del jefe fusionista se halla en el museo Romero Ortiz, de la Coruña.»

Días atrás dimos extensamente la noticia relativa á celebrar solemnemente el centenario del nacimiento de Pío IX el Grande: hoy podemos añadir que la prensa se hace eco y aplaude tal pensamiento. Veán nuestros lectores lo que copiamos de un colega:

«Se ha constituido en Bolonia un Comité cuyo objeto consiste en llevar á cabo los preparativos para solemnizar dignamente el Centenario del nacimiento del inmortal Pontífice Pío IX. La fecha de dicho Centenario es el 13 de Mayo de 1892.

Para conseguir su objeto, propónese el comité lo siguiente:

1.º Inaugurar en el precitado día la obra monumental que bajo el augusto patronato de Su Santidad Leon XIII, está á punto de concluir en el «Narthex» de la basílica de San Lorenzo (extramuros de Roma); 2.º Contribuir á la erección de un monumento á Pío IX en Sinigallia, ciudad de su nacimiento; 3.º Depositar á los pies del Soberano Pontífice León XIII, el día del Centenario, el homenaje de adhesión y amor de los católicos.

Compónese el comité de miembros «efectivos, protectores, propagandistas y cooperadores.» Los efectivos se dividen en «residentes y correspondientes.»

A los «protectores y propagandistas» corresponde ocuparse en los trabajos relativos á la publicación de un periódico que se titulará *Pío IX*.

Sin perjuicio de que otro día volvamos sobre el asunto, desde hoy recomendamos á la atención de las personas piadosas, estos proyectos que, de realizarse, redundarán seguramente en gloria del inmortal Pontífice que tanto tuvo que sufrir, y en el mayor esplendor de la Iglesia.»

En toda Europa y América los socialistas y anarquistas se preparan para celebrar la fiesta de 1.º de Mayo de este año, de una manera más imponente que en el anterior.

Por ahora se trata solo de hacer alardes de fuerza, dejando para más adelante apelar á las huelgas generales. Los socialistas calculan que en la demostración de este año tomarán parte más del doble de traba-

jadores que en el de 1890.

Entre los proyectos legislativos encaminados á mejorar la suerte de los trabajadores, tropiezan en la Cámara de Diputados de Francia con serias dificultades porque no se pueden llevar al terreno de la práctica sin gravar considerablemente el presupuesto, sobretudo cuando la mayoría reclama verdaderas economías en presencia de los 80 millones de francos de déficit que hay necesidad de cubrir con nuevos tributos.

El Gobierno se ha ocupado ya en el estudio de la que se prepara como el año pasado, para el día 1.º de Mayo. El Gobernador de Madrid se propone dar toda la amplitud legal posible para la manifestación; pero al mismo tiempo adoptar precauciones para que no se altere el orden y castigar con rigor al que se desmánde. El de Barcelona, Sr. Gonzalez Solesio, que ha sido elegido Diputado, era con licencia á Madrid antes de aquella fecha, pero estará en la capital del Principado para el día de la huelga.

En Vizcaya y Valencia también permanecerán hasta principios de Mayo los Gobernadores que hoy existen, y por esta razón el Sr. Silvela no hará por ahora la combinación de Gobernadores, que algunos daban ya por acordada en Consejo. En esta combinación entrará gente nueva, y entre los candidatos para estos puestos figuran dos redactores de periódicos ministeriales. Es claro, precisa contentar á todos.

Un despacho de Agram, capital de la Croacia, anuncia la muerte de su Emma. el Cardenal Joseph Mihalovitz, Arzobispo de dicha ciudad. Es el tercer duelo que experimenta el Sacro-Colegio en el espacio de cuatro semanas.

Nació el difunto Cardenal el 16 de Enero de 1814, en Torda, Diócesis de Czanad (Hungria). Después de su promoción al sacerdocio, desempeñó con gran acierto las diversas funciones eclesiásticas que le fueron encomendadas. Durante algún tiempo

fué procurador de la abadía de San Marcelo de Vaska y Director de la Cancillería Episcopal de Czanad.

A propuesta del Emperador de Austria, fué nombrado Arzobispo de Agram el 16 de Junio de 1860. Un nuevo campo de acción se abrió ante el eminente Prelado y bien pronto su caridad y sus santas empresas para el bien de las almas fueron conocidas por toda la Croacia y la Dalmacia.

El Emperador de Austria había nombrado Consejero íntimo al Arzobispo Mihalovitz. En el Consistorio de 22 de Junio de 1877, S. S. el Papa Pío IX le revistió con la púrpura romana, confiriéndole al mismo tiempo el título de San Pancracio.

Su gran saber y larga práctica en los negocios eclesiásticos le llevaron á varias de las Congregaciones romanas, entre otras las de Obispos y Regulares, del Índice, de Ritos sagrados y de la disciplina de los Regulares.

Gacetilla.

SECCION CATEQUÍSTICA

VII.

¡Qué admirable espectáculo asimismo el de la estabilidad de la Iglesia! Desaparecen los reinos, la Iglesia queda en pie; los pueblos llegan hasta perder su nombre, la Iglesia conserva el mismo poderío; todas las instituciones tienen fin, la Iglesia siempre dura; las naciones, las dinastías, las familias, las sociedades de toda clase, las ciencias mismas tienen sus revoluciones, la Iglesia es siempre la misma. Sin embargo, ninguna institución, ninguna sociedad tiene tantos enemigos, enemigos tan encarnizados como la Iglesia; pues tiene en contra todas las pasiones, á las cuales declara guerra universal; la misma razón humana, á la que humilla con im-

ponerle misterios y el corazón y voluntad del hombre que sujeta á severa disciplina. Y á pesar de esto resiste á todos sus enemigos, vive y reina.

Mas entre nosotros mismos, en medio de nuestras filas cristianas, entre los hijos de la luz, tiene contradictores. No solamente contradictores, sino prevaricadores y apóstatas. Sí, ¡apóstatas! Ésta es la triste calificación que merecen, cuando no la de renegados. Esos infelices á que me refiero se agitan y vocean, y, con algunas ligeras nociones de geografía y ciencias naturales, de historia ó de política que han aprendido en vulgares publicaciones, se creen con derecho á perorar en círculos, tribunas, cátedras y ateneos contra la fé de la mejor y más ilustrada parte del género humano.

Si hubiera de pasar la vista por estas líneas casualmente algun incrédulo ó racionalista de buena fé, me permitiría invitarle á leer los autores que han desarrollado las pruebas de la revelación, cuyas pruebas he indicado sólo brevemente en los anteriores artículos y en éste, escogiendo aún las que me han parecido de mayor interés. Los católicos contamos actualmente con muchos centenares de apologías, hechas unas con todo el rigorismo de un tratado didáctico, con la abundancia y riqueza de la elocuencia otras y con gran solidez la mayor parte. Unos y otros apologistas, demuestran con la mayor evidencia que; de cualquier manera que consideremos la revelación, sea abarcando el conjunto, sea estudiando los pormenores, siempre nos encontramos frente á frente de la obra de Dios. Así es que, cuando se tiene buena fé, es imposible no llegar á esta conclusión: *Jesucristo es Dios, y la Iglesia Católica es su infalible embajadora.*

«La Iglesia por si misma, dice el Concilio Vaticano, con su admira-

ble propagacion, eminente santidad, é inagotable fecundidad en toda clase de bienes, con su católica unidad, é inmutable estabilidad, es un grande y perpetuo argumento de credibilidad é irrefragable testimonio de su mision divina. Y por esto, como una señora levantada á la faz de las naciones, llama á su seno á aquellos que no creen todavía, y en sus hijos aumenta la certidumbre de que la fé que profesan descansa sobre solidísimos cimientos.»

Por eso, la parte más civilizada del género humano es cristiana; por eso, el número de genios y Santos que han reconocido en Jesucristo al autor de una revelacion divina, es incalculable; por eso, los católicos de todas las épocas han tenido una fé tanto más viva en la Iglesia, cuanto á una inteligencia más profunda han juntado una voluntad más recta.

La santa Iglesia Católica, es por consiguiente, como dice el Apóstol, columna y firmamento de la verdad. Ella ha conservado siempre entero y puro el sagrado depósito de la revelacion y lo conservará hasta el fin de los siglos, gobernada y protegida por su divino esposo Jesuero.

Probada, pues, la divina mision de la Iglesia Católica, como preámbulo para los sucesivos artículos de esta *Sección Catequística*, estudiaremos ahora lo que está obligado á saber el cristiano cuando llega á tener uso de razon y es: saber lo que ha de creer, lo que ha de orar, lo que ha de obrar y lo que ha de recibir.
—G. V.

Otro de los pensamientos á que desea dar vida real el Rdo. P. Matas, y que fué indicado por este celosísimo Misionero en su última conferencia para hombres solos, es el de fundar un *Círculo de Seglares Católicos* sobre el

cimiento ó base, con que ya cuenta Ciudadela, del *Círculo Católico de Obreros*.

Es en extremo necesaria en estos tiempos de lucha la union y comunicacion frecuente de los católicos, yá para la conservacion de las propias creencias, ya para la propaganda de las mismas. De esta necesidad han hablado, no solamente los escritores católicos más ilustres, sino los Rdmos. Prelados de todo el mundo y aún el mismo Pontífice Leon XIII, quienes en mil ocasiones, han bendecido las Asociaciones católicas, las han apoyado y las han recomendado como medios los más eficaces para dicha union y para mantener vivo y latente el espíritu cristiano en los individuos, influir en las sociedades y asegurar la perpetuidad de la familia cristiana.

En todas las naciones católicas se cuentan á millares los *Círculos católicos*, los más de ellos de *Obreros*, y en muchas partes están dando grandes resultados. Aquí tenemos tambien uno de obreros; pero no tenemos otro para los que no lo son, y como en nuestra ciudad no sobran los elementos para formar dos centros y dar á ambos lozana y próspera vida, es de suma conveniencia la fundacion de uno que abarque y en el cual quepan todos los católicos de todas las clases sociales.

No dudamos que con un poco de buena voluntad un centro de esta clase habría de dar opimos frutos y adquirir grandes fuerzas y deseamos verlo en breve establecido. Aunque no pretendemos excluir otras iniciativas, hemos de consignar, sin embargo, que nos place sobremanera la idea de organizar una sociedad parecida al *Círculo de Seglares Católicos* fundado hace años en Palma, y que ha dado los mejores resultados.

Anímense todos los buenos católicos

y vean de dar alientos á tan recomendable empresa, que ha de servir, ó mucho nos engañamos, para la propia santificación, para la propaganda de la Santa Religion y para unir en lazo fraternal los elementos que hoy van dispersos y diseminados.

Calmado el violento Norte de hace unos días, el tiempo de que gozamos no puede ser ya más hermoso ni apacible.

Para continuar las apostólicas tareas del Rdo. P. Celestino Matas fueron designados el M. I. Sr. Doctoral D. José Febrer, y el Rdo. Sr. D. Lino Singla, Secretario de Cámara de nuestro Ilmo. y Rdmo. Prelado. El Sr. Doctoral el miércoles por la noche y el Sr. Singla el viérnes, pronunciaron dos elocuentes y fervorosos discursos ante un numerosísimo auditorio.

En la tarde de ayer fondeó en nuestro puerto el vapor Ciudad de Ciudadela, procedente de Barcelona y Soller.

Por R. O. de 23 de Febrero último se ha dispuesto que á partir del 12 del actual en cuyo día y mes del año de 1885 tuvo lugar el ingreso en caja de los reclutas del primer reemplazo de dicho año pasen á situación de segunda reserva á medida que vayan cumpliendo los años con arreglo á lo preceptuado en el Capitulo 4.º art. 125 del Reglamento para el reemplazo y reserva del Ejército de 22 Enero de 1683; causando bajas los interesados en los regimientos activos y en los cuadros de reclutamiento, y altas en los Regimientos de Reserva, en cuya demarcacion hayan de residir en su nueva situación, y reserva de ingenieros especiales del mismo Cuerpo y Deposito de reclutamiento y reserva de Artilleria según su procedencia.

Durante el finido mes de Febrero en la Administracion Subalterna de este partido han ingresado 99.938 pesetas y 73 céntimos y satisfecho 50.284.49.

La Conferencia doctrinal que dará mañana al anochecer en la iglesia de San Agustin, el M. I. Sr. Lectoral, versará sobre *la unidad de la verdadera Religion*.

Hasta el día 3 del actual se habian re-
dimido del servicio militar, cuarenta y tres quintos de esta isla, pertenecientes al actual reemplazo. Importan 64.500 pesetas ó sean doce mil novecientos duros.

Se ha dispuesto por el Ministerio de la Guerra que las fes de soltería se expidan en papel comun, firmadas por los respectivos jefes de los cuerpos de reserva.

Copiamos de «El Mahonés»:

«El Ilmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha nombrado director de la Congregacion de San Luis Gonzaga de esta Ciudad al Rvdo. D. José Sintés, Vicario de la Ayuda-parroquia de la Concepcion: habiéndose trasladado á la misma iglesia la mencionada Asociacion.»

«Después de unos días verdaderamente primaverales, que hasta nos hacian olvidar que estábamos en Febrero, ha cambiado repentinamente el tiempo. En la tarde de ayer empezó á soplar el N., aumentando en violencia hasta un punto verdaderamente extraordinario. La fuerza huracanada del viento ha causado algunos desperfectos. Ha roto las amarras del vapor-correo «Nuevo Mahonés», ha hecho garrear el yacht que desde hace algunos días está fondeado en nuestro puerto, ha derribado algunas chimeneas, arrancado varias tejas, especialmente en el claustro del exconvento del Carmen, ha derribado una pared en el huertecito

contiguo á la Ayuda-Parroquia de la Concepcion, doblando vários árboles é imposibilitando casi salir á la calle. Los campos asimismo han sufrido mucho azotados por la violencia del viento, que continúa con igual intensidad á la hora en que escribimos estas lineas.»

«Con motivo de los sucesos ocurridos en la Plaza de Melilla el día veinte de Junio último, se ha concedido la Cruz de primera clase del Merito Militar, pensionada con la semidiferencia entre el sueldo correspondiente á su empleo y el inmediato superior al primer teniente de Caballería, D. Juan Muñoz, hijo el Excelentísimo Sr. General Gobernador de esta Plaza.»

ANUNCIOS.

CONFITERIA DE FARNÉS

Todos los viérnes de Cuaresma se encontrarán en esta confitería los tan nombrados pasteles de pescado, los habrá de varias formas y precios.

DEVOCIONARIOS SEMANAS SANTAS Y ESTAMPAS DE PRIMERA COMUNION

Se hallan en esta imprenta de varias clases y precios.

EL MES DE MARZO

CONSAGRADO A SAN JOSÉ,

COMO ABOGADO PARA ALCANZAR
UNA MUERTE SEMEJANTE Á LA SUYA:

traducido libremente

del que publicó en francés el

R. P. JOSÉ MARÍA HUGUET,

y lo ofrece á sus hermanos de la Asociacion espiritual del Santo Patriarca el director
P. JOSÉ MARÍA RODRIGUEZ.

Se halla en esta imprenta al precio de seis reales el ejemplar encuadernado en piel.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús,
á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete, 14.

LOS QUE TENGAN TOS

Ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa ó la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, pueden fácilmente quitársela tomando la antigua y acreditada **PASTA PECTORAL INFALIBLE del Dr. ANDREU DE BARCELONA.**

Al tomar las primeras pastillas se empieza á sentir un gran alivio que sorprende y anima. La garganta y el pecho se suavizan, se produce la expectoración con gran facilidad y la TOS va desapareciendo.

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Es, pues, el remedio más seguro, cómodo y agradable que se conoce; el más usado en Europa y en América, y finalmente el único que después de 25 años, ni una sola vez ha dejado de producir excelentes resultados.

Los que tengan también **ASMA ó SOFOCACION**, hallarán un gran remedio con los **CIGARRILLOS BALSAMICOS** y los **PAPELES AZOADOS** del mismo autor, que lo calman en el acto y permiten descansar al asmático que se halla privado de dormir.—*Opúsculos gratis.*

Pidanse estos medicamentos en todas las buenas Farmacias